

# Berita Priangan

Directeur: ALI RATMAN  
Hoofdred: BAKRIE SOERAATMADJA  
INI HARI TERBIT 1 1/2 LEMBAR

Diterbitkan setiap hari  
ketjoeali hari jang dimoeliakan

oleh Uitg. BERITA PRIANGAN - Dicitak oleh Drukkerij ECONOMY

Losse Nummer 5 cent.  
Langganan f 1.- seboelan  
Advertentie f 0.10 per regel  
Bajar lebih doeloe.

## Grisis di Europa

„Saat boeat kita, kata Foerster, oentoe poelang kembali ke negeri Djerman soedah dekat“ begitoeleh antaranja dari pedato perampin nazi di Danzig.

Dibelakang keinginan ini berdiri seboeah negeri jang koet jang akan meipersatoekan bangsa (jang katanja terbagi bagi di seleroeh tempat di Europa) Djerman.

Oleh karena itoe soedahlah men djadikan koewadibannja „Der Fahrer“ oentoe memperlindoengi rajataja di Danzig.

Danzig maoe kembali ke negeri Djerman dan sebaliknja Djerman ingin soepaja rajataja dan poela tempat kedoeokannja poelang kembali ke negeri Djerman di bawah bendera „Swastika“.

Tapi bagaimanakah sikapnja negeri Polen jang telah ditoendjoe dan sampai kini berlakoe sebagai „pelindoeng“ kota merdeka Danzig ini?

Danzig boeat negeri Polen adalah satoe tempat pelaboehan jang sangat penting. Letaknja kota Danzig ini dimoera soengoa Weichel jang mengalir dari negeri Polen itoe. Oleh sebab itoe sedjak dari dahoeloe menjebakkan jang Danzig itoe mendjadi „koentjinja“ piatoe Polen ke Laet.

Oleh karena itoe Polen tidak moedeh memberikan itoe kota. Lain dari pada itoe Polen takoe menderita nasib jang sama dengan Tsjecho Slowkia.

Boekanlah Djerman itoe dengan moedah mengoessai Tsjecho Slowkia (marhoem) pada boelan Maret 1939, sejoedah Sudeten di berikan oleh Tsjecho Slowkia kepada Djerman? (boehuja Konferensi amat negeri di Munchen)

Inilah jang diawatirkan negeri Polen, karena Danzig itoe strategis djoega sangat penting.

Dikoessainja Danzig oleh negeri Djerman berarti poesoennja per hoeboengan dilaoetan dari negeri Polen dengan lain lain negeri istimewa dengan Inggris dan Prantjis. Anggapan oemoem diseloeroeh Polen telah menclak sekoras kerannja permintaan djerman jang minta kembali itoe kota merdeka danzig.

Mereka takoe kehilangan kemerdekaanja sebagai Tsjecho Slowkia.

Oleh karena itoe anggapan oemoem di Polen ialah djika perloe djoega menentang keinginan Djerman dan Danzig itoe dengan mempergoenakan seudjata.

Lain dari pada itoe Inggris dan Prantjis telah memberikan garanti (pertaoggoangan) kepada Polen, djika sampai terjadi peperangan antara Djerman dan Polen tentang Danzig.

Membela negeri Polen boeat Inggris dan Prantjis berarti membela kehormatannja 2 negeri demokrasi ini. Anggapan oemoem tidak mempertjaji lagi garanti jang telah diberikau oleh Inggris.

Tapi sekarang setelah Inggris menoeendjoe ketetapan hatinja oentoe membela negeri demokrasi jang lain, maka keper tjajaan oemoem kepada Inggris telah poelang kembali.

Tetapi kata „eer“, kehormatan telah dipakai djoega oleh negeri Djerman. Memang djika Djerman jang sekarang tidak akan dapat mentjapai madsodnja jaitoe men ngambil Danzig dari Polen, nistjaja kepertjajaan rajat Djerman terhadap peperintah nazi akan hilang.



## Ketjilakaan laloe lintas

Didjalan simpangan Pasirkaliki weg dan Kebonkawoengweg kemiric doeloe kira kira djam lima telah terjadi satoe tabrakan hebat antara sepeda jang dikendarai oleh Dj dari Gang Soekatinggal No 8 dan sepeda perempoean jang dikendarai oleh Nji K seorang anak perempoean tinggal di Haltetan No 443.

Di bagagenja sepeda jang dikendarai Nji K itoe doedak (meng gontjeng) temannja Nji W tinggal di Gang Lo Genteng No 116/94. Tabrakan itoe hebat sekali hiege kedoea anak perampoean itoe ditoh terpelanting dan tidak ingat boeat beberapa waktoe lamannja. Selain dari itoe Nji K ini mandapat loeka jang berat djoega dibagian kepalanja. Tidak lama kemoedian maka datanglah politie, dan auto pengangkoe orang sakit poen di tangkan poela ditempat itoe kedjadian. Setelah ini doea anak diaug koet ke roemah sakit Gemeente di Rantjabadak maka politie men gadakan penjelidikan lebih djoeh oentoe meastapkan siapa jg telah bersalah dalam ini tabrakan.

## Diketemoekan ketika „bekerdja“

Rechercheur jang aktif membekoe seorang pentjoeri

Kemarin pagi seorang rechercheur megetahoei seorang jang akan kemario djalan didekat tezel f brik „Tjam Eng Ko“ di Tjibonjing dekat batas Gemeente Bandoeng. Oleh karena itoe orang campaknja mempoenjai maksoed jang tidak djoedjoer maka rechercheur itoe mengintip gerak girik nia orang tersehoet Doegnan rechercheur ini tidak meleset.

Ketika Orang itu mengira jang disana tidak ada orang jang akan megetahoei perboeatannja ia telah menoempoek 4 bus (keloeroeng) dibikin dari tanah, kepoenjaannja itoe tezel f brik Tjamengko.

Djadi dari kedoea fihaknja di bawa bawa soal kehormatan itoe.

Inilah jang menjebakkan soal toe soelit sekali diseleakkannja.

Dari kabaran kabaran jang pling schir ini maka nampaklah bagimana gentingnja keadnan tentang soal Danzig.

Dibelakang negeri Polen berdiri Inggris, Prantjis dan moengkin Toerk dan Roeslan, sedangkan Danzig akan mendapatkan bantoean dari Djerman dan Italia, boleh djadi dari Hongaria djoega.

Tentara dari kedoea fehaknja telah disiapkan oentoe membela oerrija dan mesia propagandannja telah dipoetar.

Miljoenan bahkan riboean miljoen telah dipakai oentoe keper loean pembelaan negeri.

Dengan sangat berdebar maka seleroeh doenia mengikoeti keadnan Danzig itoe.

Meskipun tiap orang insjef dan jakin bahwa peperangan akan lebih meroegikan dari pada mengoentoengkan, tapi tidak ada satoe kekoetan jang dapat menahan nifoe berperang karena persiapann soedah begitoe loesnja.

Persiapann ini jang dikawatirkan oleh seleroeh doenia.

Baroe sadja ia hendak membaw toe barang maka ini rechercheur telah menangkap itoe pentjoeri.

Tentoe sadja pentjoeri ini tidak bisa moengkir karena kesalahannja tjoekoop terang dan boektinja poen masih ada disana. Oleh rechercheur terseboet pentjoeri itoe diserahkan kepada kantor politie dan disana pentjoeri ini mengakoe bernama N. tinggal di Sindanglaja (district Oedjoengberoeng).

Sekarang N. ini meringkoe dalam tabanan meoenggoe peperiksaan depan landraad.

## Perboean anak nakal?

Roemah dilampiri petasan jang dinjalakan.

Kira kira djam 10 malam kemario doeloe (Senen) di roemah No 21 di Steenweg telah terjadi kegemparan karena ada barang jg meletoes. Tentoe sadja pendoeoek roemah terseboet mendjadi kaget.

Ketika ditjatakan apa jang telah meletoes itoe maka biasa dikehoei bahwa barang jang meletoes itoe adalah satoe petasan jang dilemparkan dari djalan. Bekasnja itoe petasan diketemoekan disana.

Kemoedia toean roemah poster telefon dan mangabarkan kepada politie politie mana kemoedian mejelidiki dedjadian terseboet. Meskipun ini di berikan tahoe kepada politie toeh politie tidak bisa mendapatkan itoe „pendjahat“ jang meletoeskan itoe perboean sebab pamberian tahoe ini agak sedikit.

Perboean djahat ini dioesot lebih djoeh dan oleh politie ditjatakan kepada pendoeoek roemah jang berdekatan. Dari seorang waker [toekang djaga] jang toenggoe salah soestoe roemah dekat kedjadian maka dapat keterangan bahwa pada waktoe itoe ada tiga orang anak laki laki jang mengendarai sepeda. Dibagian terseboet salah seorang dari anak terseboet meemparkan satoe benda jang mejelidiki moengkin sekali itoe petasan jang meletoes.

Kebenarannja itoe keterangan akan diselidiki lebih djoeh.

Pada hari Senen paginja (kemario pagi) datang dikantor politie J.P.Th. tinggal di Ruijdelweg No. 2A jang megoedokan padpolitie ini bahwa kemario malam (djadi malam Senen) kira kira djam 10 disana ada orang jang melemparkan petasan hingga kati dari djendela kamar depan petjah.

Moenghin sekali jang ini perboean dilakoekan oleh anak anak nakal tadi.

## S. KAKA

Pr. Kamoe poenja ingatan Perintahann sekarang itoe, Socialisme atau Kapitalisme?

Pr. Kapitalisme.  
Pr. Frankrijk dan Engeland?  
Pr. Kapitalisme.  
Pr. Rusland?  
Pr. Socialisme.

Selanjutnja diperiksa satoe satoe Basari al Ibing dan Soeriat al Djaia jang keterrangannja soenggoeh membatalkan sekali terhadap perkarannja terdakwa, ahirnja setelah tidak ada saksi lagi jang haroes diperiksa, setelahnja diadakan Raad kamer, si Kaka d'hoehoem 4 tahun pendjara, dipotong selamannja ia ditahan.

## Perang perangan di Tjirebon

Z. Exc. Lezercommandant (pe mipin tentara) luitenant general Berenschot pada tanggal 24 dan 25 boelan ini akan menjaksikan perang perangan dari pesoeak pesoeak jang enteng (lichte troepen) jang kini diadakan disekitaranja Tjirebon. Z. Exc. ini kata Aid d'hoehoem oleh major adjuvant Weerman.

## Mesin toelis Erika terbang

Digedoeng No 39 di Oude Hoopitaalweg (Peasion van Rhijn) ke maria doeloe telah terjadi satoe pentjoerian, atas keragisannja JvB jang tinggal disitoe. Jang telah ditjoeri ialah seboeah mesin toelis merk „Erika“ seharga f 80.

Itoe mesin toelis ditaroknja diatas medja, medja mana letaknja deket djendela.

Waktoe terjadi itoe pentjoerian JvB ini sedang bepergian, dan roepannja sadja si pentjoeri ini naik djendela jang pada waktoe itoe terboeka.

## Penangkapan perkara mesoem

Atas perintehuja opsir Justitie disini telah ditangkap dan ditahan preventief di Straitswijk Ir. A.M.K. doeloe leera disini dan beloe lama ini dalam dienst sementara di K v A.

Penangkapan ini—kata Aid—ber hoeboeng dengan pelanggaran ke seesilan (keadaban)

## Membongkar roemah

Pentjoerian pakaian di Soekapakir.

Kemarin Nji I tinggal di Sosk pakir no 108 9A pergi kekantor politie oentoe megoedokan jang tiroemahnja pada waktoe malam telah dilakoekan pentjoerian. Meoeroet keterrangannja itoe pentjoeri telah membongkar pintoe depan dari roemahnja dan kemoedian meoek dalam itoe roemah. Si pentjoeri ini soedah berhasil menggon dol beberapa potong pakaian semoesnja sedjoemlah f 75,-

## Sri Soenan di Bandoeng

Kita telah memoeatkan tentang itoe programma sementara dari kebergian dari Z.H Pakoebowono ke XI jang akan pergi ke Bandoeng dan Djakarta (Bogor) oentoe me lakoekan perkoendjoengan perkoendjoengan opisi pada Z. Exc. Gouverneur General (Bogor) kepala kepala departement di Bandoeng dan Djakarta, Pemimpin balatantara, anggota anggota Dewan Hindia dan voorzitter Volksraad itoe.

Tentang hal itoe sekarang kita bisa mangabarkan lagi bahwa Sri Soesoehoenan itoe akan tiba di Bandoeng itoe pada tanggal 3 September bersama sama dengan pra meswarinnja dan 2 orang poeterannja. Oentoe keperloean maka di Sa v y Hotel Homan telah disediakan sepoeloe kamar boeat belia seke loearannja dan pengantarannja.

## Gemeentelijke Pasarcridietbank

Dalam sidangann Gemeenteraad pada tanggal 15 Mei jang berolaloe Staatsgemeenteraad Bandoeng



## Bangsa sendiri

Memang kelihat pantoes, kaloe satoe bangsa dapat penghargaan jang pantoes dari bangsajua sendiri, Betoel apa engga?

Boleh dikata aneh banget, kaloe toekang bandrek dapat denger, bangsa sendiri kaga bargaken bangsajua, jang sekedar sedikit pantoes.

Toean Hadji Padil orang Bantjar, soedah soerat mejoecot pada Z. E. Gouverneur General di Bogor, pada Assistent Resident dan pada Regent Tjamis.

Perkara isinja sih toekang bandrek kaga maoe bilang apa apa, tjoeama omongan jang dipake dalam soerat balesannja, djadi pikiran.

Balesan dari Z. E. Gouverneur General, basa Belanda.

„Naar aanleiding van Uw request enz, enz“

„Te zijner tijd zal U nader . . . enz, enz.“

Tjoea perbatiken itoe soerat dari kantornja Z. E. Gouverneur General, pake Uw dan U, jang artinja Toean.

Betoel apa engga? Dari Assistent Resident Tjamis djoega, pake seboet „Toean“ pada jang kirim soerat, dalam djawaban nja:

„Membales toean poenja rekest, saja meberi tahoe . . . enz, enz.“

„Na, njata sekali pake perkataan „Toean““

Betoel apa engga? Soerat dari Z. E. Gouverneur General pake bilag Uw dan U, soedah tjoekoop menjengkan, boeat dari pembesar jang tertinggi pada seorang rajat djelata.

Djoega dari Assistent Resident Tjamis, tjoekoop sopan, sebab pake perkataan saja dan toean.

Betoel apa engga? Tapi dari Regent Tjamis, perkataanja begini:

„Bersama ini kami memberi tahoe bahwa permoehoenan kamoe . . . enz, enz.“

„Nah, lihat! Dari Assistent Resident pake perkataan „Saja dan Toean“, tapi dari Regent pake perkataan „Kami dan kamoe“, padahal Regent ini ada satoe bangsa, sama itoe toean Hadji Padil,

Betoel apa engga?

Boleh djadi Kantor Kaboepten Tjamis meroes terlaloe mahal ketoe seboet „Toean“ pada orang deesa, kendati hanja dalam soerat sadja.

## Toekang bandrek

telah menjetoedjoei prinsipennja oesoel dari B. en W. jang telah me moetoeskan

a. boeat pendirian jang pasti dar satoe Gemeentelijke Pasarcridiet bank dengan peratoeran pertjoeaan dari ini pendirian

b. mendjalankan satoe pindjaman baroe dari f 25

c. menaikkan djoemlah maximum dari total pindjeman jang dike loarkan sampai f 7500 dengan penetapan bahwa total dari pindjeman jang dikeloarkan matjam jang dimaksodkan dibawah b. tidak boleh melebihi djoemlah f 2500

d. meloaskan pamberian pindjeman sampai disemoea pasar pasar jg dioeroes oleh Gemeente kota Bandoeng.



# TOKO SEROETOE & PETASAN Firma Tiong Sing

pindah di Zuider Passarstraat 23 Tel. 326 Bandoeng  
Selaloe sedia roepa-roepa PETASAN dan SEROETOE  
Harga bersaingan!  
Mistalah selamanja petasan TJAP SINGA! Paling keras!

## Anggapan Intelék

Tempo hari kita pernah kabarkan tentang pertendojoean Amateurs tooneel gezelschap Gapoera yang kan dilakoekan besok pada hari Saptoe malam Minggoe ddo 9-10 September 1939, dengan penapatannya akan didermaskan ke pada Comite Poliklinik Parindra dan PKO [Anak-anak Jatim] Moe hamadji.

Disebabkan pada hari tersebut gedoeng IEV yang akan dipakai pertendojoean itoe berhalangan, pertendojoean itoe doendoerkan sam pai hari Saptoe malam Minggoe ddo 16 September j a d.

Dari moelai sekarang orang lagi hibeok mendjoel kaartjes (Voor verkoop), dan sepanjang pendengaran bahwa tempat yang kosong itoe hanja miah sedikit lagi sadj-ternyata bahwa semangat Amateurs oentoek di Bandoeng ada baras sekali, kaartjes hampir terdjoesi habis.

Di itoe malam sebagaimana pernah kabarkan, toean Arifien pengarang dan Regisseur dari gezelschap tersebut, akan menjadikannya "Anggapan Intelék" satoe f. vrietetuk dari toean tersebut yang mengandoeng banjak kritik didalam penghidoepan kaem kaem terpeladjar yang mabok didikan.

Nona MS: Rochanna di itoe malam akan dijiptakan menjadi seorang gadis dan kemeedian mendjadi seorang iboe yang berbakti. oemoem telah mengetahoei bahwa MS: Rochanna itoe adalah geborene setrice yang sangat soeah ditjari bandingannya, di itoe malam toean akan memberikan ketjakapaannya yang sepnoeh penoehja dengan dibantoe oleh beberapa orang terpeladjar.

Didapat kabarnya bahwa oentoek yang mendjadi Leadingmansja sam pai sekarang beloeom sadja didapat. Beberapa pemoea yang memadjoe kan dirinja selaloe tidak memoeeskan, sehingga perloe sekali menjari lagi beberapa pemoea yang geschikt oentoek dipakai partnernja dari nona MS, Rochanna tsb.

Didoega bahwa t, Arifien akan minta bantoeannya t, Andjar Amara itoe Regisseur yang terkenal oentoek memegang Regie, bilamana tidak sadja mendapatkan Leadingmans yang dimaksodkan, terpaksa t, Arifien itoe akan toeroet main didalam tabak tjetera.

—o—

## Disebabkan tjemboeroean

Soleh orang dari kampung Ran tjapatjing soedah lama sekali menaruh hati dendam terhadap seorang bernama Sabnasik, disebabkan Sabnasik itoe soeka sekali menggaungo kepada iboenja dari Soleh bernama Nji Oetjoeng yang itoe waktoe lagi djanda.

Nji Oetjoeng sendiri ada tjonta kepada Sabnasik, sehingga kedoea merpati itoe mempoenjai perhoe boengan resia sampai satoe taheen lamanja, Lama lama roepanja sadja Sabnasik soedah merasa bosen ketika nji Oetjoeng minta dikawini Sabnasik soedah tolak.

Dengan perboean Sabnasik begitoe roepa, soedah membikin panas hatinja Soleh, ahirnja Soleh soedah mengadoe kepada pamanja bernama Ahromi, dan membikin Ahromi djoega mendjadikan panas selandjoetnja Ahromi soedah minta bantoeannya seorang bernama Sajodi oentoek beramai ramai membikin anjanaan terhadap Sabnasik.

Kedjadian ketika malam Septon ddo 14-15 Juli 1939, selagi Sabnasik berdiri dipekaranggannya nji Oetjoeng, maksod maoe menggangoe lagi, akan tetapi ia beloeom berani masoek disebabkan nji Oetjoeng soedah oesir padanja, Sabnasik telah dibatjok oleh Soleh dan Sajodi, sedangkan Ahromi mengikat tangan dan kakinja.

Karoesan sadja, disebabkan gabnasik dikeroeboet tiga orang, ahirnja ia soedah djatoeh dengan ber-

loemoeran darah, dan haroes tetrah di Juliana ziekenhuis oentoek 14 hari lamanja.

Landraad Bandoeng kemaren soedah periksa itoe perkara dengan dipimpin oleh Mr. Oerip Kartodirdjo, walapoen semoeah persakitan telah sangkal keras, akan tetapi dianggap tjoekep keterangannya per sakitan semoeanja dihoekoem masing masing 3 boelan pendjara.

—o—

## Perkaranja K.H.M. Tajib

Tempo hari kita pernah kabarkan tentang perkaranja toean K.H.M. Tajib, disebabkan Mr. Oesman, koesa dari eishers minta soepaja K.H.M. Tajib sendiri mengadep di moeka Landraad, yang berachir itoe peperiksaan dioendoerkan sam pai tanggal 21 ini boelan.

Begitoesah dengan dikoeondjoengi orang banjak kemarin hari Saptoe, Landraad Bandoeng yang dipimpin oleh Mr. Oerip Kartodirdjo telah landjoetkan pariksa itoe perkara, akan tetapi K.H.M. Tajib miah sadja tidak maes datang sendiri.

President menjatakan keherananja apa sebabnja K.H.M. Tajib pigi di Landraad tidak bisa, sedang kan pigi di Cheribon bisa.

Mr. Weneckendonk menerangkan keberangkatan K.H.M. Tajib ke Cheribon itoe ja'lah oeroesan kesehatanja, selandjoetnja Mr. Weneckendonk sendiri soeda mintakan djoega kepada Landraad soepaja Eischer kesatoe (Anwar) datang djoega mengadep di moeka Landraad (in persoon).

Permintaan ini telah ditolaknja oleh Mr. Oesman dengan menerangkan apa perloe eischer haroes mengadep. Mr. Oerip kasih keterangan bahwa Landraad ada mempoenjai hak oentoek panggik partysjang diminta, mengingat — ke pada opdrecht dari Raad van Justitie, bahwa sesoatoes varzoek itoe bilamana yang minta sanggoep boeat pikoel onkost onkostnja, haroes ditoeoerkan.

Kemoedian Landraad dioendoerkan lagi sampai tanggal 18 September j a d. dengan perdjandjian soepaja partien masing masing mengadep sendiri.

—o—



## Nan Hua - tour

Kemarin kita telah kabarkan tentang itoe pertandingan dari bond Semarang melawan kesebelasan dari Hongkong Nan Hua. Dalam pertandingan Nan Hua mendapat kan kekalahan 2-3. Kemenangan V.S.O. ini sebagian besar adalah karena djasanja keeper Nix yang pada hari itoe selaloe bisa menangkap bola dari seragan seragannja voorhoede Nan Hua.

Doea goal dari Nan Hua ini di bikin oleh King Cheung.

\*

## Nan Hua - P. S. S. I

3-1

Pada hari Mingguenja telah dilakoekan pertandingan di Semarang djoega antara Nan Hua—PSSI di Union veld.

Stand hingga habis 3-1 boeat kemengannya Nan Hua.

Pada waktoe itoe penonton berdjedjal djedjal. Pandapatan bruto ditaksir ada f 3200.—

\*

Kemoedian Nan Hua team ini akan melandjoetkan perdjalanannya ke Solo. Di Solo ini team dari Hongkong akan mengekoer tenaganja dengan Bondseftal dari Solo.

—o—

# Volksraad

## Pakaian poetih bagi amtenar B. B. Boemipoetera

Meskipun soedah diterangkan lebih landjoet oleh t. Kartowiasastro djoega tentang tjara amtenar amtenar B. B. Boemipoetera maka koi pakaian angkatan yang poetih itoe, tapi Pemerintah berasa mesti tetap djoega pada pendiriannya yang soedah diseboetkan dalam soerat djawabannya, jaitoe boekan kewajibannya Pemerintah akan memboeat soerat sebaran jaog berisi perintah tentang hal itoe.

Pakaian djabatan yang diperintahkan ialah pakaian angkatan opiril dan pakaian angkatan yang demikian haroes seroepa dimana mana dan perintah itoe diadakan soepaja ditoeoer, boekannya akan dilanggar setiap hari, lebih lebih oleh orang yang memegang kekoesaan. Demikian kata pembijtara yang terhormat itoe. Pemerintah sesoelai benar dengan perkataannya itoe. Tetapi Pemerintah tidak se toedjoe dengan pikiran yang mengendaki soepaja diadakan instruksi apabila peratoeran itoe tidak ditoeoer dimana mana dengan se penoehja. Djika peratoeran itoe ada menimboelkan ragoe ragoe, tentoe akan lain letaknja perkara itoe. Akan tetapi tidaklah demikian keadaannya.

Kain\* yang diseboetkan toean Kartowiasastro dalam perkara itoe tidaklah tersebut didalam peratoeran itoe, djadi kain itoe tidak boleh dipakai deogan pakaian angkatan poetih itoe. Bagaimana akan djadinja, toean Voorzitter kalau tiap tiap peratoeran yang soedah terang, diiringi pula dengan soerat ederan soepaja peratoeran itoe ditoeoer benar benar!

Pakaian angkatan amtenaar B. B. Boemipoetra yang baroe itoe beloeom lama lagi dirantjangkan dan distoeoerkan, karena orang yang berkepentingan semoeanja koerao, bersenang hati roepanja dengan pakaian angkatan jaog lama. Moeoeroet pikiran oemoem adalah baik djalan yang ditoeoer itoe.

Dan karena itoe maka sebaliknja tentoe bolehlah pola diharapkan, soepaja mereka yang berkepentingan dengan senang hati moeroet apasja soedah diadakan dengan permintaannya dan sesoelai dengan kehendeknja. Kalau njata beberapa amtenaar tidak moeroet apasja soedah diperintahkan dengan eterang terangoja, maka kalau disiplin beloeom tjoekep tentoe lah chef yang seharoesnja memberiperingatan yang soedah semestinja akan ditoeoer.

Apabila njata, baik oemoem baik poen pada beberapa golongan sadja ditamah Djawa dan Madoera, ada kehendak orang akan memakai tjorak Timoor pada pakaian angkatanja (misalnya kain), nistja ja departement B.B. akan soeka mempertimbangkan audjoeran tentang perkara itoe.

Akan mendjaga soepaja pakaian angkatan amtenaar B. B. Boemipoetra djangan dipakai oleh orang yang tidak berhak, nistja amtenaar B.B. Boemipoetra-moeroet kejanin Pemerintah-akan dapat menjari akal yang perloe.

—o—

# Pakaian angkatan amtenar BB. Boemipoetera

Ditanah seberang

Tentang pakaian angkatan bagi amtenar BB. boemipoetera di Tapanoeli, bahwasanja di Tapanoeli ada teras oleh Pemerintah, moeroet keteranganja dalam Dewan Ra'jat, perloenja akan mengesah beberapa hal dalam hal itoe, Permintaan yang soedah diterima tentang perkara itoe akan dipertimbangkan dengan setjepatnja tjepatoja.

## Revolver dienst bagi Ass. Wedana

Pendapat toean Soeria Karta Legawa dan toean Sosrohadikeoesoemo yang menjatakan perloenja sekalian kepala onderdistrict diberi revolver dalam djabatannya, dijawab oleh Pemerintah dengan menerangkan, bahwa tidak tampak oleh Pemerintah keperluanja itoe. Sebab didesa keselamatan\* ada didjaga dengan sebaik baiknja, sehingga tidak perloe amtenar BB diberi revolver api akan mempertahankan dirinja didalam menjalakan djabatannya. Lain dari pada itoe kalau kepala onderdistrict haroes mendjalakan pekerjaan jaog berbahaya, tentoe sadja ia boleh minta diiringkan oleh polisi jaog berseodja, sehingga didalam hal itoe perloe tidak perloe soela asistent wedana memakai revolver dienst.

## Bendera boeat A. W.

Andjoeran akan memberi bendera—dengan biaya Negeri oentoek roem-h tempat kediaman asistent wedana, sebagaimana soedah diterangkan didalam soerat Pemerintah, dalam hal itoe akan diminta timbangan kepala kepala pemerintahan gawest, kata Wakil Pemerintah bagian BB. dalam sidang Dewan Ra'jat.

## Bendera bagi kantor-kantor Pemerintah

Soedah bertahoen tahoea didalam atoeran, bahwa bendera bagi kantor kantor dapat dibeli dan dibaroei dengan oeng funds kan tor.

Apabila atoeran itoe beloeom oemoem lagi diketahoei orang, sebagaimana diterangkan oleh toean Mussert dan keterangannya itoe di bearkan pola oleh toean Kartowiasastro, maka tidak ada keberatannya, kalau tiap tiap ada kesempatan diingatkan pola hal itoe ke pada amtenaar BB itoe.

## Memperbaiki roemah dan inventaris kantor BB. Boemipoetra

Toean toean Mussert, Tirtokoesoemo dan Kartowiasastro telah menjatakan keberatannya pola tentang keadaan roemah dan inventaris kantor BB Boemipoetra toeroeta ma perkakas kantor kepala onderdistrict.

Mendjawab itoe, wakil Pemerintah telah menambah keteranganja yang soedah dikemoeknja jaitoe dengan menerangkan lagi dalam soerat djawaban Pemerintah bahwa hal itoe tidak akan dilalailaikan melainkan ada maksod hendak menimbang, tidaklah dapat diadakan atoeran oemoem soepaja inventaris kantor jaog dimaksod itoe dapat diperbaiki berangsoer angsoer dengan sesoenggoehja, soedah tentoe dengan tidak meloepakan, bahwa dalam keadaan ammar ini orang moesti sangat berhemat.



## Ta'lik baroe

Diantara beberapa soerat kabar yang tadi malam si Ronda batja, ada satoe hal yang menarik perhatian, ja itoe perkara ta'lik baroe yang dibikin dalam Congres B.P.P.I.P. (Badan Perliandoengan Perampoen Indonesia dalam Perkawinan), soepaja perempoan gampang min ta tjari kaloe lakinja melanggar ta'lik.

Boenji itoe ta'lik, moeroet penapatannya Congres mesti begina:

- 1 Bilamana saja ta'memberi nafkah.
- 2 Bilamana saja menganiaja isteri saja.
- 3 Bilamana saja meninggalkan isteri saja 6 boelan lamanja didjadaratan, dan 1 taheen dilaoetan.
- 4 Bilamana saja berzina.
- 5 Bilamana saja mendapat hoekoeman pendjara oentoek 2 taheen lamanja, atau hoekoeman yang lebih berat lagi karena perboean tan djahat.
- 6 Bilamana saja berkawin lagi.
- 7 Bilamana saja bertabiat minoem (minoeman keras) atau madat atau berdjoei, atau menjtoeri.

Ituelah rantjangan ta'lik ja baroe Boeat si Ronda sih, memang moepakat. Malah boleh ditambah beberapa pasal lagi, tapi misti perketjoelian.

Oepamanja dalam pasal yang kesatoe, Djatoeh saja poenja talaq satoe pada isteri saja, bilamana sa ja ta'memberi nafkah, ketjoeli kaloe saja djatoeh pailit.

Pasal yang kedoea ada ketjoeli lagi. Ketjoeli kaloe isteri yang memoeoel lebih doelo.

Djadi semoea pendetnja, misti ada ketjoelinja! Itoe si ketjoeli boleh si laki tjari sendiri, sebab kaloe zander ada ketjoeli, nanti si laki pajah banget. Kasian.

Si RONDA

## Makloemat P B Parindra

Berhoeboeng dengan perkabaran tanggal 16 8 39 lembar ke I, ke djadian yang menggemparkan di Amoentai\* dari S. Kalimatn maka P B Parindra menentoeakan sikapnja demikian;

- 1 Apa yang terdjadi disekitar ke gemperan di Amoentai, diloeat tanggoengan Parindra tjabang Amoentai serta Parindra di daerah Kalimantan Selatan serta P B Parindra.
- 2 Djika ada angguta angguta Parindra toeroet dalam actie itoe haroes dianggap mendjadi tanggoengannya sendiri.
- 3 Soal Gemeentedienst telah di bitjarkan dalam Daerah conferentie Kalimantan Selatan tanggal 8-9 Juli 1939 di Barabai dimana dipotoeskan soepaja tiap tiap tjabang mengoempolkan gegevens belaka, semata mata oentoek praeadvies dalam Congres j a d.
- 4 Bahwa ketika t H Morhan sebagai pemoea Parindra toeroet doedoek dalam central Comite, telah diperingati oleh Daerah Commissaris Parindra Kalimantan Selatan t Hadarjah.
- 5 Bahwa H Morgan telah beroe lang oelah diperingati oleh Daerah Commissaris, soepaja tidak toeroet tjampoer dalam perkara itoe, karena menjalahi poesoan partij, akan tetapi tidak diindahkan.

Memoeoetoeskan;

- 1 menerangkan pada oemoem, bahwa apa yang terdjadi disekitar "Ke gemperan Amoentai" adalah diloeat tanggoengannya Parindra.
- 2 T H Morgan lantaran melanggar poesoan Daerah conferentie, dischorst dari segala djabatan Parindra, dan selandjoetnja masih dalam peroeonding ke moengkinan akan echorsing sebagai angguta Parindra.

—o—

# TOKO „THIO,

Bantjeuj No. 15

Bandoeng

Selamanja sedia MEUBEL dan tempat tidoe roepa-roepa model. Dengan harga pantes moerah dan barang ditanggogoe bagoes.

Djoega terima pesenan dari roepa roepa model sekarang Silahkan tjoba dsteng periksa tanggoeng menjenangkan

Hormat

Thio Hin Nga



## Beberapa soal dikeliling N.V.

(Oleh: Mohammad Hatta)

Masyarakat senantiasa dalam perubahan. Dalam masyarakat kapitalis orang menyoedjoe "meerwaarde" jaitoe kelebihan hasil dari pada yang seokoeran dengan tenaga sendiri. Djalan boeat menjajapainja itoe ialah productie, yang mempergoeskan djoega tenaga orang lain yang dikatakan produksi tidak sadja menghasilk barang baroe atau memodoe barang bahan mendjadi barang soedah, tetapi djoega memperdakan barang itoe. Sebab itoe pekerdjaan dagang dan transport disoedjoe djoega produksi. Dagang dan transport membesarkan goesa barang yang dihantarkannya dari tempat yang kelebihan kepada tempat yang berkekoeran. Dagang dan transport menolong mempertemoekan produksi dan konsumsi.

Boeat produksi perloe ada kapital. Moela moela pada permulaan zaman kapitalisme, kapital itoe disediakan oleh saudagar yang bertindak, dan mengandjoerkan produksi. Tetapi lama kelamaan kapital itoe sendiri tidak mentjoekoei lagi oentoek menghasilk barang yang perloe didjoelaja. Sedjalan dengan bertambah leasnja pasar, ia perloe memperleas produksinja dan sebab itoe perloe menambah kapital boeat bekerdja.

Moela moela dibawanja keloesanja berserta dalam peroesahaan. Dengan itoe timboellah persekoetoean produksi keponjaan orang satoe famili. Setelah kapital sefamili itoe tidak poela mentjoekoei lagi, orang ichtiarkan mentjari tam bahan oesang dengan membawa kensan dan sahabat berserta masoek kongsi peroesahaan itoe.

Dengan itoe timboellah persekoetoean yang dinamai oleh Liffman "Personalgeseellschaft". Dalam bahasa kita boleh disoedjoe "Persekoetoean Saudagar" atau "Persekoetoean Bertindak". Bertindak kita paka disini sebagai Indonesianja dari pada perkataan "ondernemer". Dalam persekoetoean sematjam itoe, pimpinan dan kapital masih sedjalan.

Mereka yang berserta dengan kapitalnja dalam peroesahaan itoe, toeroet poela mengemoedikannya. Semoesnja toeroet menimbang sikap mana yang moesti diambil, moeslihat mana yang moesti diljalkan. Sekalipoen pimpinan barier diserahkan kepada beberapa orang sadja, yang selebihnja itoe toeroet djoega mempersoelkan sewaktowaktow tentang oesaha yang haroes dilakoekan.

Tetapi kapitalisme dasarnya berdjombang dan bereboet reboetan mentjari rezeki. Ia tidak kenal belas kasihan, tidak kenal akan oesaha—bersama boeat bersama seperti yang dikehendaki oleh socialisme. Siapa yang lemah dan saka teledor, tewaslah. Boeroek—baik tanggoeng sendiri. Sebab kapitalisme mendorong madjoenja produksi dengan berlomba lomba mentjari "meerwaarde" maka tiap tiap peroesahaan terpaksa memperkoet kapitalnja sebagai kedoeoekannya.

Sebab itoe tiap tiap persekoetoean produksi tadi terpaksa poela mentjari kapital baroe sampai ke loear lingkungan famili dan sahabat. Dengan itoe timboellah persekoetoean yang dinamai oleh Liffman "Kapitalgesellschaft". Dalam bahasa kita boleh disoedjoe "Persekoetoean Kapital". Disini pimpinan soedah terpisah dari pada kapital.

Mereka yang berserta dengan kapitalnja dalam peroesahaan itoe tidak doedoek semoesnja dalam pimpinan peroesahaan itoe setiap waktow. Mereka yang berserta dengan oesangnja sadja dan tidak doedoek dalam pimpinan, dan mereka itoe lah yang terbanjak djoemblahnja mendapat setjarik soerat tanda ia berserta dengan kapitalnja dalam peroesahaan terseboet. Mereka itoe tidak dapat berkata "peroesahaan itoe akoe yang poenja" melainkanya hanya boleh mengatakan akoe mempoenjai bagian dalam peroesahaan itoe. Banjak bagiannja itoe ditetoean oleh djoemblah soerat pesertaan yang dipegangnja yang meneroetkan djoemblah kapitalnja dalam peroesahaan terseboet.

Soerat pesertaan itoe memberi hak padaanja menghadiri rapat tahunan oentoek menentoekan roegi laba. Hanja inilah yang penting lagi bagi mereka yang hanja berserta dengan kapitalnja. Tentang pimpinan peroesahaan tidak dipardoelkan lagi. Oleh karena soerat pesertaan itoe tidak memakai nama, maka haknja atas sebagian dari pada peroesahaan itoe ada selama soerat pesertaan itoe ditanganja.

Soerat pesertaan itoe boleh didjoelaja kepada orang lain. Kalan soerat itoe didjoelaja, poesoelah perhoebongannya dengan peroesahaan terseboet.

Dengan kedoeoekan sematjam itoe njatalah bahwa pesertaan dengan kapitalnja itoe hanja berkoet sebagai melekatkan oesang. Tidak karena mempoenjai perhatian atas kedoeoekan peroesahaan terseboet.

Peroesahaan yang banjak memberi keoentoengan saban tahoen itoe lah yang menarik hati mereka yang ingin melekatkan oesang mereka.

Demikianlah kemadjoean kapitalisme memoesoes perhoebongan rapat antara peroesahaan dengan mereka yang mempoenjai modalja. Kedoeoekan sematjam itoe dimoedahkan oleh "Naamloze Venootschap"—ringkasnja NV Badan itoe adalah boeah daripada masyarakat kapitalisme. Ia timboel sebagai kenhendak perekonomian. Baroes datang ilmoe hoekoem oentoek menentoekan kedoeoekannya dan mengatoer hak dan kewadjabanja dalam masyarakat. Ia disoedjoe sebagai "rechtspersoon". Artinja di pandang sebagai seorang manoesidjoega yang mempoenjai hak dan kewadjaban. Ia berhak membel dan mendjoel, dan djoega wadji membajar harga barang yang di belinja. Ia boleh berhoetang dan berpoetang; boleh menoeseret pi oesangnja tetapi djoega kena toet toet kalau telodor memoesoesi kewadjabanja.

Salasatoe perhoebongan dengan orang loear yang dilakoekan oleh pemimpin N.V. itoe, tidak mengeni dirinja sendiri melainkan mengikat persekoetoeannya. Sebab karena N.V. itoe dipandang sebagai orang, ia rechtspersoon. Pimpinanja hanja djoeroe koesianja seorang yang mempoenjai jabatan padanja. Demikianlah pengatoean hoekoem tentang NV. Pengatoe itoe hanja menetetapkan kenjataan di lirikan oleh ekonomi NV ditimboelkan oleh ekonomi berhoetang dengan keboetoeannya oentoek mendapat kapit lasing bagi produksi. Seperti disoedjoe tadi kapital itoe didapat dengan djalan ngeloerkan soerat pesertaan yang disoedjoe djoega "aandeel" atau di-ladonesia mendjadi "andil". Mereka yang membeli soerat andil itoe kita soedjoe pesero atau ahli pesawat.

Dengan keterangan diatas ini njatalah bahwa N.V. menoeseret kedoeoekan ekonominja, adalah soeatoe badan yang mempoenjai harta sendiri, yang terpisah dari pada harta mereka yang memegang soerat pesertaan itoe. Harta N.V. itoe ditetapkan djoemlahnja dalam statuten sebagai "Kapital Persekoetoean". Tetapi hartanja itoe dapat diperbaujak dengan tiada meminta tambahan kapital baroe kepada ahli peserta jaitoe dengan djalan ngeloerkan kepada ahli peserta dan dengan memoesoek reserve tersemoesnii. Menoeseret peratoeran hoekoem N.V. hanja kapital persekoetoean yang tidak boleh dioesik atau dikoesangi. Reserve sebagai tambahan boleh dipergoesnakan oleh ahli peserta.

Akan tetapi kedoeoekan ekonomi N.V. tidak membiarkan reserve itoe dipakai, ketjoeli kalau ada keroegian. Reserve yang soedah berloesgoek tidak dapat diambil kembali boeat dibagi bagi. Tidak ada seorang djoega dalam rapat tahunan yang berani mengetergihkan soal, soepaja reserve itoe di bagi sadja sebagai keoentoengan.

Ahli peserta boleh membantah dalam rapat itoe, kalau terlahe bagian keoentoengan yang di djadikan reserve. Tetapi apabila bagian keoentoengan itoe soedah mendjadi reserve, ia tidak dapat dioesik lagi.

Reserve itoe memperkoet kedoeoekan N.V. menoeseret pandangan ekonomi dan moreel. N.V. wadji menjajarkan balansnja tiap tiap tahun. Dengan djalan itoe orang banjak dapat menimbang kedoeoekan N.V. itoe.

Dasar disini kedoeoekan reserve itoe berpengaroeh atas timbangan orang banjak. Manakala N.V. itoe mendapat kepertjajaan publik maka koetlah kedoeoekan moreelnja. Das karena itoe kedoeoekan ekonominja bertambah koet poela Pengakoan moreel yang dibarikan oleh publik kepadanja mendjadi kredit bagian dalam perlombaan economic.

Reserve mendjadi modal sendiri bagi NV, tidak dapat dikoesarkan lagi, ketjoeli kalau ada keroegian. Sebab itoe siapa yang menimbang kedoeoekan soeatoe N.V. ia tidak sadja memperhatikan djoemblah kapital persekoetoean, tetapi djoega memperhatikan djoemblah reserve. Kapital dan reserve itoe harta sendiri bagi N.V.

Sebagai kelandjoetan dari pada kedoeoekan N.V. itoe yang mempoenjai harta sendiri, terdapat doeah hal yang sering disoedjoe orang sebagai tanda NV pertama, bahwa risiko yang dipikoel oleh pesera tidak lebih dari pada djoemlah auditoja dan kedoea bahwa tanggoeng djawab orang yang memimpin terhadap orang loear terbatas hingga djoemlah pesertaanja yang dimoesoekkan kedalam N.V. itoe. Harta prive mereka masing masing tidak dapat ditoeseret oentoek penoeseret keroegian atau hoetang peroesahaan itoe.

Ditilik sepintas laloe barangkali ada orang yang menjangka bahwa keadaan sematjam itoe mengoeserkan dasar tanggoengan kepada mereka yang berpoetang kepada NV itoe. Djika berhadapan dengan soeatoe Firma, si kreditur dapat menoeseret tiap tiap anggota Firma itoe sampai pada harta di roemah tangganja.

Terhadap NV toentoetan si kreditur terbatas hingga harta NV itoe sendiri. Kalau begitoe Firma lebih besar memberi pertanggunggoan kepada orang yang memberi poetang? Sekali kali tidak! Dalam pracijk ternyata poela, bahwa orang lebih soeka berhadapan dengan Firma.

Sebabnja karena harta NV dapat diketjahoel setiap waktow dan kedoeoekannya dapat dipariksa dari balans yang diterbitkannya tiap tahoen. Kemoesian kedoeoekankonomi N.V. banjanja lebih koet dari pada kedoeoekan Firma, sebab ia moedah menerik kapital asing dengan djalan ngeloerkan soerat pesertaan. Firma adalah badan persekoetoean yang sesoesi dengan zaman kapitalisme moedah Badan persekoetoean yang pada tempatnja dalam kapitalisme raya ialah N.V. tadi. Ini ternyata poela

## Djerman dan Roeslan

### Menandai perdjandjian dagang

Akan ada kedjadian apa sebelom tanggal 2 September

#### Crisis di Europa

Danzig 20 Augustus [Ob]

Foerster menerangkan hari ini dalam pidatoja di Danzig kepada kaum Nazi: "Kamoe semoes haroes pertjaja dan yakin, bahwa Hitler tidak lama lagi akan masoek dalam kota Danzig"

#### Manoeuvre Djerman di dekat batas Tsjechie

Berlijn 20 Augustus (Ob)

Telah dikabarkan, bahwa di Sakson disebelah Oostara Timoer dari batas protektorat Tsjechie akan diadakan perang perangan dari pasoe kan pasoe kan yang bermotor dengan tjara yang loes sekali.

Ini perang perangan akan diadakan dari tanggal 10 sampai tanggal 18 September yang akan datang. Kepada oemoem telah diberi tahoe kan kota kota yang akan dilaloei boeat pengirimannya tentara.

Kepada maatschappij maatschappij telah dinasehkan soepaja mengoesoerkan conferentie conferentie yang diadakan pada tanggal tersebut di atas (10 sampai 18 September) ataukah mempertjepakatan.

#### Lord Halifax tergesa gesa

London 20 Augustus [Ob]

Minister Oeroesan Loear Negri Inggris Lord Halifax pada hari ini telah tiba kembali di London dari vacation di Yorkshire.

#### Perdjandjian Polen Inggris

Dari Warschau dikababarkan bahwa dalam iboe kota Polen Warschau diterangkan bahwa penandaan tangan dari persahabatan antara Inggris dan Polen tidak lama lagi akan dilakoekan.

#### Dibantah dengan heibat

London 20 Augustus (Ob)

Oleh persagentschap Polen yang opsis dan Nieuwbureau bangsa Inggris telah dibantah dengan sangat tegas itoe kabaran kabaran tentang pengoesoerkan sangat kedjam yang disarkan oleh Djerman.

dari sedjarahnja. N.V. soedah timboel dalam kapitalisme moedah, tetapi disnja masih tertegoen tegoes bidoepoja. Baroes dzaman abad ke-19 pesat madjoenja sebagai boeah dari pada kemadjoean perekonomian yang berkehendak akan kapital besar bagi productie. (S O).

#### Perdagangan Djerman dengan Roeslan

Moskou, 20 Aug. [Ruter-P] Perdjandjian perdagangan dan krediet antara Roeslan dan Djerman ialah meroepakan kredit 7 ta hoen dengan djoemblah 200 miijoen mark kepada Ruslan dengan interest 5 pCt. boeat pembelian barang barang Djerman dalam doea tahoen, dengan poela pedjoelan barang barang Roeslan seharga 180 miijoen kepada Djerman dalam doea tahoen.

#### Perdjandjian dagang

diberi tanda tangan di Berlijn

Moskou, 20 Aug. [Kini telah dioemoemkan, bahwa perdjandjian tagang antara Djerman dengan Roesland pada tg. 19 Aug. telah diberi tanda tangan di Berlijn.

#### Jaarmarkt di Koningsbergen

Berlijn 20 Augustus (P)

Dalam doea pada "Ost preussche Jahrmesse", yang hari ini di boeka oleh d Funk di Koningsbergen, Hitler telah menerangkan sebagai berkoet:

"Saja menharapkan jaarmarkt di Koningsbergen dimana bertoesoeran pada pekerdjaan bersama sama dalam perdamaian internasional berachir dengan sukses". Jaarmarkt itoe mempoenjai toedjoean mengoesoerkan dan memperbaiki perdagangan antara Djerman dengan tanggal tetangga di timoer.

Dalam pemboekaan itoe ada hadir djoega zaakgelastigde Roeslan,

#### Congres partij di Neurenberg

Renter kabarkan dari Berlin:

Tiap tiap hari pers opsis bertearik, bahwa keadaan yang sekarang ini yang mendjadi soal Danzig ta boleh didiamkan dan penjelesan tidak boleh ditanggoehkan lagi.

Tetapi kalangan yang mengetjahoel mendoega doega sebelom Kongres party di Neurenberg pada 2 September langsoeng, tentoes ada kedjadian apa,

#### Pertemoean di Tannen berg

Berlijn, 20 Aug. (Renter-P)

D.N.B. mengabarkan bahwa kini peredisian oentoek pertemoean besar di Tannenberga pada tanggal 27 Augustus; dimana mana Hitler akan berpedato, kini telah siap.

Beloem bisa bitjara Belanda? Saja ng!

Baiklah dari sekarang berlangganan

HOLLANDS VOOR ZELFONDERRICHT

"ONTWIKKELING"

BANTJEUJ 16 TELEFOON No. 444 BANDOENG

Moelai keloesar 1 September

Harga f 1,- seboelan

Wang bajaran lebih doeloe

Dan toean saben minggoe trima boekoe oentoek beladjar

BAHASA BELANDA ZONDER GOEROE.

PROSPECTUS BOLEH DIMINTA DENGAN GRATIS

MEN IS NOOIT TE OUD OM TELEREN



# ANGGOER DJIN SOM



SPECIAL BOEAT PREMPOEAN

KALOE BELI 1/2 DOZIJN ONKOS REMBOURS VRJ

Hoofddepot Roemah Obat Tay An Hoo TANAH LAPANG 10 TELE 1620 BATAVIA

Hoofddepot : TOKO OBAT **TAY AN HOO** Tanah Lapang Glodog No. 10  
TELEFOON 1620 - BATAVIA

Agenten : BANDOENG : DJIN SENG TONG—BAN AN HOO—ENG SENG TJAN—BAN KA TJOEN—DJIE THIAN HOO—DJIE HOO TONG—THIAN SENG HOO—THAY SENG TONG—BAN SIOE TJOEN—THIAN SIOE TONG—BAN GOAN TJOEN—Tj-mahi: Po An Tong—Djokja: Tay An Tjan: Tegal; Po Seng Tong—Lamong; Tay Seng Ho—Tadjoeng Pandan: Tie An Tong—Soekaboem Po Tjoe Tong—Pekalongan: Tay Tjoen Hoo—Blitar: Eng Tong Hoo—Tjilistjap: Tjee Lam Yok Pong—Solo; Eng Tay Hoo—Makasar Eng Taij Hoo—Tasikmalaja Ek Goan Tong.—Djember, Eng Seng Hoo—Lahat, Tjee Tjong Tong—Malang: Tek An Hoo—Lan Tong Yok Pong—Maga-Tang: Thay An Tong Djombang: Tjee Seng Hoo—Madioen: Eng Tje Hoo.—Indramajoe Ek Sioe Hoo, Soerabaja: Tjee Bin Yok Pong Ie Kiem Tie.—Ie Djen San, Semarang: Ngo Hok Cong.—Gombang: Theng Tjhoen Yok Pong—Toeloenggoeng: Tay Seng Hoo. Pa- lembang: Tian Seng Kok, Tjepoe; Eng Tek Hoo. Garoet; Tong Hoo Tong. Tjirebon: Tieng Bie.—Tangerang: Ban Hok Seen.—Bui- tenzorg: Eng Hok Au, Serang Poan Leng Tong—Tjikampek; Seng Seng Teng—Modjokerto; Tjee An Jok Tong—Banjawan; Ban An Jok Pang—Poerwokerto: Eng Tjoen Ho.—Tjikarang: Siong Hoo Tong—Karawang: Ho Pan Lian—Kediri: Djie An Koeng—Soekaboem ong. Tan Yok Pong.

## Radio NIROM

Archipelzender PMH 45 Mr.  
Selasa 22 Augustus  
Bandoeng II 192 Batavia II 190  
PMH 45

5 — sore Studio Orkest  
6 30 . Kitab Indjil  
7 — malam Lagoe lagoe Menado  
7 20 . Tembang Soenda  
7 40 . Berita Pers  
8 — . Tanda waktue  
8 01 . Oejon 2 Moerbo Raras  
1 — . Toetoeop

PMN 29

10 — malam Oejon 2 Moerbo Raras  
11 — . Sumatra Moeda  
12 — . Toetoeop

—o—  
Rebo 23 Augustus

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 Batavia II 190  
6 — pagi Gending 2 Djawa Tengah  
6 30 . Lagoe Krontjong  
7 — . Tanda waktue  
7 01 . Lagoe Ketjapi Soenda  
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Bandoeng III 50  
12 — siang Tanda waktue  
12 03 . Lagoe Tionghoa modern  
12 30 . Loedroek Soerabaia  
1 — . Studio Orkest  
1 30 . Berita pers jg terpenting  
11 40 . Studio Orkest  
2 20 . berita pers jg terpenting (oelangan)

2 30 . Toetoeop  
Batavia II 190  
12 — siang Tanda waktue pemboe kaan  
12 03 . Lagoe 2 Tionghoa modern  
12 30 . Boenga rampai  
1 — . Lagoe Krontjong  
1 30 . Berita pers  
1 40 . Lagoe Arab modern  
2 20 . Oelangan berita pers  
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 190  
PMH 45  
5 — sore Taman poetra  
5 45 . Lagoe Gamalan Djawa  
6 15 . Lagoe lagoe Ambon  
6 30 . Lagoe lagoe Tjong Hw  
7 — malam Lagoe hoetan tedoeh  
7 40 . berita pers (Batavia)  
8 — . Tanda waktue  
8 01 . Radio Tooneel Soenda  
9 30 . Orkesi Krontjong  
11 — . Toetoeop

PMN 29

10 — malam Orkest krontjong  
11 — . Agama Islam  
11 30 . Lagoe Arab modern  
12 — . Toetoeop

—o—

Kemis 24 Augustus

Bandoeng II 129 dan III 50  
Batavia II 190  
6 — pagi Lagoe gambang kromong  
6 30 . Dolanan Santri Swaran  
7 — . Tanda w ktue  
7 01 . Boenga Rampai  
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M  
12 — siang Tanda w ktue  
12 03 . Orkest Ketjapi  
1 30 . Berita pers jg terpenting  
1 40 . Orkest Ketjapi  
2 20 . berita pers oelangan  
2 30 . Toetoeop

Batavia II 190  
12 — siang Tanda waktue  
12 03 . Gamelan soenda  
12 30 . Lagoe Krontjong dan stamboel  
1 30 . berita pers jg terpenting  
1 40 . Roepa roepa gending Djawa

2 20 . Oelangan berita pers  
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 M Batavia II 190 M  
PMH 45 M.  
5 — sore Orkest Krontjong  
6 30 . Adzan di waktue magrib  
6 45 . K. s dah  
7 — malam Tembang Motjapat  
7 40 . Berita Pers  
8 — . Tanda waktue  
8 01 . Lagoe lagoe Toerki  
8 15 . Perbatjan Korsn  
9 — . Orkest Gamboes  
11 — . Toetoeop

PMN 29

10 — malam Orkest Gamboes  
11 — . Orkest Melajoe  
12 — . Toetoeop

—o—  
Djoema'at 25 Augustus

Bandoeng II 192 dan III 50  
Batavia II 190  
6 — pagi Pengadjan Korsn  
6 45 . Lagoe Melajoe Seberang  
7 — . Tanda waktue  
7 01 . Lagoe gamelan djawa  
7 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 M Bandoeng III 50 M  
12 — siang Tanda waktue  
12 03 . Lagoe Arab modern  
12 30 . Soeata Lsoetan Tedoeh  
1 — . Lagoe Tionghoa moder  
1 30 . Berita pers jg terpenting  
1 40 . Lagoe Krontjong  
2 20 . Berita pers (oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Bandoeng II 192 Batavia II 190  
PMH 45  
5 — sore Orkest Ketjapi  
6 30 . Lagoe lagoe Japan  
7 — malam Pertanian anak Negeri

## SOERABAIA

Goltengte 68 M. dan 129 M.

Selasa 22 Augustus

Djokja II 128, Semarang II 197.  
Soerabaja II 61 dan IV 129,  
Solo II 120  
5 — sore Orkest Krontjong  
6 15 . SPORT  
6 30 . Orkest Krontjong

7 — malam Tanda waktue  
7 01 . Berita pers  
7 15 . Membalas soerat soerat dan rapport  
7 20 . Lagoe lagoe bali  
7 30 . Pemandangan Oemoem  
7 50 . Lagoe lagoe Burma  
8 01 . Oejon oejon Moerboraris  
1 — . Toetoeop

—o—  
Rebo 23 Augustus

Soerabaja II 61 M dan IV 129, M  
Semarang II 197 M Djocja II  
128, M Solo II 120 M  
6 — pagi Lagoe lagoe Sumatra  
6 20 . Krontjong dan stamboel  
7 — . Tanda waktue  
7 01 . Lagoe Tionghoa modern  
7 15 . Lagoe lagoe Soenda  
7 30 . Toetoeop

Soeraba a II 61 dan IV 129  
12 — siang tanda waktue  
12 03 . Roemah Tangga  
12 30 . Lagoe Tionghoa Opera  
1 — . Loedroek Soerabaia  
1 20 . Berita pers jg terpenting  
1 30 . Gending 2 djawa tengah  
2 — . Boenga Rampai  
2 20 . Berita pers jang terpen- ting [Oelangan  
2 30 . Toetoeop

Djokja II 128 M Semarang II 197 M  
Soerabaia II 61 M dan IV 129 M  
Solo II 120 M  
5 — sore Lagoe Tionghoa modern  
5 20 . Peladjaran Tembang  
6 . Taman poetra  
7 01 . Berita Pers  
7 15 . Membalas soerat soerat dan rapport  
7 20 . Kesehatan  
8 — . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
8 15 . Aneka warna  
9 30 . Orkest Gamboes  
11 — . Toetoeop

—o—  
Kemis 24 Augustus

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Semarang II 197 M Djocja II  
128, M Solo II 120 M  
6 — pagi Gending 2 djawa tengah  
6 20 . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
7 — . Tanda waktue  
7 01 . Krontjong dan stamboel  
7 30 . Toetoeop

Soerabaia II 61 M dan IV 129 M  
2 — siang Tanda waktue  
12 03 . Al Koran  
12 30 . Lagoe Tionghoa Opera  
1 — . Wajang orang .V. cal'  
1 20 . Berita pers jg terpenting  
1 30 . Gending 2 Djawa Tengah  
2 — . Ketoprak  
2 20 . Berita pers (oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Semarang II 197 M Djocja II  
128 M Solo II 120 M  
5 — sore Kinder Orkest  
5 40 . Agama Islam  
6 — . Batak Orkest

7 — malam tanda waktue  
7 01 . Berita Pers  
7 15 . Membalas soerat soerat dan rapport  
7 20 . Lagoe lagoe Arab  
7 30 . T'fir Koran  
8 15 . Lagoe lagoe Arab  
8 30 . Mengadji Koran  
9 — . Orkest Krontjong  
11 — . Toetoeop

—o—  
Djoema'at 25 Augustus

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
Semarang II 111 M Djocja II  
128 M Solo II 120 M.  
6 — pagi Mengadji Koran  
6 45 . Lagoe lagoe Hindustan  
7 — . Tanda waktue  
7 01 . Lagoe Arab modern  
7 30 . Toetoeop

Soerabaja II 61 M dan IV 129 M  
12 — siang Tanda waktue  
12 03 . Agama Islam  
12 50 . Mengadji Koran  
1 20 . berita pers jg penting  
1 30 . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
2 — . Gending 2 Djawa Tengah  
2 20 . Beri pers jang terpen- ting (oelangan)  
2 30 . Toetoeop

Djokja II 128, Semarang II 197  
Soerabaja II 61 dan IV 129  
Solo II 120  
5 — sore Krontjong dan stamboel  
5 30 . Lagoe lagoe Tjong Hwa  
6 — . Orkest Ketjapi  
7 — malam Tanda waktue  
7 01 . Berita pers  
7 15 . Membalas soerat soerat dan rapport  
7 20 . Wajang Orang  
8 01 . Bahasa belanda  
8 40 . Lagoe lagoe Sumatra  
9 — . Pandowo  
12 — . Toetoeop

## VORO BATAVIA

Goltengte 105.26 M  
Selasa 22 Augustus

5 — sore Keterangan tentang Agama Islam  
5 30 . Lagoe Hindoestan  
6 — . Lagoe Melajoe Sebrang  
6 30 . Berita s k Harian  
7 — malam Lagoe Bodoran (Bodoran Uurtje)  
8 — . Krontjong Orkest  
11 — . Berhenti

—o—  
Rebo 23 Augustus

7 — pagi Lagoe Ambon  
7 30 . Lagoe Soenda  
8 30 . Berhenti  
12 — siang Lagoe Krontjong dan stamboel  
12 30 . Lagoe Tjong Hwa  
1 — . Lagoe Hawaian  
1 30 . Lagoe Djawa  
2 — . Berhenti  
3 — sore Lagoe Belloni  
5 30 . Lagoe Melajoe Seberang  
6 — . Lagoe Leloejton  
6 30 . Berita s. k. Harian  
7 — malam Lagoe Arab  
7 30 . Lagoe Gamb Kromong  
8 — . Harmonium Orkest  
12 — . Berhenti

—o—  
Kemis 24 Augustus

7 — pagi Lagoe Djawa  
8 — . Lagoe Krontjong dan stamboel  
8 30 . Berhenti  
12 — siang Lagoe Tjong Hwa  
12 30 . Lagoe Hindustan  
1 — . Lagoe Hawaian  
1 30 . Lagoe Soenda  
2 — . Berhenti  
5 — sore Lagoe Melajoe Seberang  
5 30 . Lagoe Gamb. Kromong  
6 — . Lagoe Krontjong dan stamboel  
6 30 . Berita s k Harian  
7 — malam Lagoe Arab  
7 30 . Pembatjan Qoer'an  
8 30 . Lagoe Gamboes  
9 — . Lagoe Ambon  
9 30 . Lagoe belloni  
11 — . Berhenti

—o—  
VORL

Golfi, 85.96 Meter  
Selasa 22 Augustus

5 — sore Lagoe Hawaian  
5 30 . Lagoe Soenda  
6 — . berita sk, Soenda  
6 15 . Lagoe Melajoe  
6 30 . Pauze  
7 — malam Lagoe Gamb Kromong  
7 15 . berita sk, Indonesia  
7 30 . Lagoe Djawa  
8 — . Membalas soerat soerat  
8 15 . Lagoe Krontjong  
8 30 . Pidato dari hal .Perga djaran Tembang  
9 15 . Lagoe Krontjong  
9 30 . Lagoe Soenda  
10 — . Toetoeop

—o—  
Rebo 23 Augustus

5 — sore Lagoe Soenda  
5 30 . Lagoe Hawaian  
6 — . Berita s. k. Soenda  
6 15 . Lagoe Krontjong  
6 30 . Pauze  
7 — malam Lagoe Amhon  
7 15 . Berita s. k. Indonesia  
7 30 . Lagoe Djawa  
7 45 . Agama Islam  
8 15 . Krontjong Orkest  
12 — . Toetoeop

—o—  
Kemis 24 Augustus

5 — sore Lagoe Djawa  
5 30 . Lagoe Krontjong  
6 — . Berita s k. Soenda  
6 15 . Lagoe Hawaian  
6 30 . Pauze  
7 — malam Lagoe Soenda  
7 15 . berita s k, (Indonesia)  
7 30 . Lagoe Gamboes  
7 45 . Mengadji Qoer'an  
8 15 . Lagoe Toerki  
8 30 . Sportpraatje  
9 — . Lagoe Djawa  
9 30 . Lagoe Soenda  
10 — . Toetoeop

—o—  
Saptoes 26 Augustus

5 — sore Lagoe Krontjong  
5 30 . Lagoe Soenda  
6 — . Berita s. k. (Soenda)  
6 15 . Lagoe Hawaian  
6 30 . Berhenti  
7 — malam Lagoe Ambon  
7 15 . Berita s k. [Indonesia]  
7 30 . Lagoe Djawa  
8 — . Lagoe Soenda  
8 30 . Wajang Golek  
6 — pagi Toetoeop

—o—



# Berita Priangan

lembaran kedoea

## Kedoedoekan Boepati

[Penoeoep]

Toean Soetardjo soedah mengemoekakan, soepaja ditetapkan, bahwa atoeran pangkat boepati itoe toeroen toemoeroen sjahaja dikemoedian hari tjoea oentoek toeroenan kelearga jang soedah sedjak dari dahoeloe memangkoek pangkat boepati itoe dan jang sekaran masih ada. Perbedaan sebagai jang dikemoekakan oleh toean Soetardjo itoe tidak masoek di akal anak negeri jang tersangkoeit. Lain dari pada itoe atoeran sebagai jang dikemoekakan oleh toean Soetardjo itoe sekali kali tidak akan dapat mengakan perhoebongan jang choesoes itoe antara boepati dan pedoedoek, jaitoe perhoebongan ig sangat perloe soepja dapat mejalun pemerintahan sebagai seorang bapak, ialah pemerintahan ig masih diperloek oleh orang banjak negerini ini.

Dari sebab itoe Pemerintah tidak dapat memberi lantoean kepada ichtiar jang demikian, jaitoe oentoek berangsoer angsoer menghapoeskan atoeran pangkat boepati itoe toeroen toemoeroen.

Soedah terang, bahwa kepentingan B.B. Boemipoetera dalam oeroesan naik pangkat kalua atoeran pangkat itoe toeroen toemoeroen dihapoeskan, akan mengoentoengkan B.B. Boemipoetera dalam oeroesan itoe serba sedikit sekali kali tidak boleh dioetamatkan dari pada kepentingan rajat jang diperintah.

Anggota anggota jang terhormat, jang oleh sesoetoe sebab soeka menghapoeskan atoeran itoe hendaklah djoega menimbang, bahwa kedoeoedokan boepati tentang deradkat sebagai amtenar, dan tentan oeroesan oean, pasti tidak akan setinggi itoe lagi, kalua tjita tjita mereka itoe dilaloekar.

Berhoebong dengan kemadjoear jang soedah berlakoe sedjak pemoeaan abad ini dalam masjarakat Boemipoetera dalam segala lapisan sehingga perloe lebih keras memegang sjarat tentang ketjakaan, maka Pemerintah berpendapatan, bahwa anak atau kerabat boepati jang

terakhir baroe moengkin dipilih oentoek menggantikan bakatoja, kalua dia soedah bekerdja sebagai amtenar B.B. dan dalam pekerdjan itoe soedah memberi boekti, bahwa dia memoesjai ketjakaan dan tabiat, jang perloe oentoek djabatan tinggi itoe.

Kalua atoeran tentang pangkat boepati itoe toeroen toemoeroen dilaloekkan sebagai tersoetoe itoe maka menoesroet persangkaan pemerintah, bolehlah Pemerintah memoesjai harapan bahwa mereka akan melepaskan keberatannya terhadap atoeran itoe jaitoe mereka jang merasa koetir tentang mengisil lowongan pangkat boepati kalua kalua anak atau kerabat boepati jang terakhir sangat dioetamatkan dari pada orang lain lain.

Oleh toean Kartowisastro ada diminta keterangan jang djelas kepada Pemerintah tentang apa jang dimaksodkan oleh Pemerintah dengan seboetan "kerabat" dalam pasal 126, ajsat 4, Atoeran Pemerintah Hindia Belandae.

Berhoebong dengan permintaan itoe Pemerintah menerangkan, bahwa dalam waktoe beberapa tahoen jang schir schir ini, jang mendjadi pedemangan bagi Pemerintah dalam menetapkan maksoed seboetan "kerabat" bertali dengan perkara jang dibitjarakan ialah tjoea; sendara menantoe dan kemoedian boepati jang penghabisan. Pemerintah rela mempertimbangkan hal itoe lebih djoech baik tidaknya memboeat soerat sebaran jang memoes atoeran jang mendjadi pedoman bagi Pemerintah dalam menetapkan arti seboetan "kerabat" itoe dan jang akan dimoesat dalam bij'blad.

Sebeloem membitjarakan soal lain dari atoeran pangkat boepati toeroen toemoeroen, maka Pemerintah hendak menerangkan pendapatnja dahoeloe tentang apa jang soedah dikemoekakan oleh toean toean Soerhadikoesoemo dan Soeria Nat'atmadja.

Dalam soerat adaran Pemerintah jang disoetoe oleh toean toean itoe

dan jang dimoesat dalam bij'blad No 9765, ada diberi petoendjoek tentang sikap jang mesti ditoesroet terhadap toeroenan kelearga boepati jang soedah sedjak dari dahoeloe memangkoek djabatan boepati, tetapi tidak mendapat pangkat boepati jang lowong, lantaran sesoetoe hal jang boekan salahnja. Memang kalua menilik kata kata njaja sadja, sikap itoe tidak sesoelai benar dengan apa jang dikatakan dalam pasal 126, ajsat 4 Atoeran Pemerintahan Hindia-belanda.

Pemerintah rela mempertimbangkan hal itoe lebih djoech baik tidaknya teroesoet memangkoek soerat ederan itoe—meskipun dengan djoech jaitoe soerat ederan jang soedah tidak dipakai lagi dalam beberapa tahoen jang schir schir ini. Sekali lagi hendak saja peringatkan bahwa berhoebong dengan Pemerintahan dipoealau Djawa dan Maduraa Pemerintahan sangat mementingkan kekoesoasaan kelearga jang soedah sedjak dari dahoeloe memangkoek pangkat boepati menoesroet adst.

Sebeloem hendak mendjawab anggauta anggauta jang soedah bertanja tentang pendirian Pemerintah dalam perkara boepati jang soedah tidak patoet lagi memangkoek pangkatnja maka Pemerintah hendak menerangkan oentoek sekian kali lagi bahwa Pemerintah tetap djoega memoesjai keperdjajaan bahwa boepati boepati toeloes ikhlas dan tahoe akan kewajibannya.

Kedjadian kedjadian jang sangat menjedihkan hati itoe, jang tidak ada hoebongannya dengan golongan boepati itoe seloesoehnja, soedah tentoe sangat menarik perhatian orang banjak, djoega berhoebong dengan pangkat tinggi. Tetapi Pemerintah merasa ketjewa, karena orang menarik kesimpoesan jang boekan boekan.

Tentang pendirian Pemerintah terhadap boepati, jang soedah memangkoek kesalahan jang dapat dhoekoen, dapat saja menerangkan jang demikian: Berhoebong dengan choesoesnja kedoeoedokan boepati itoe, maka pada pendapat pemerintah, menoesroet pertimbangan politik, soenggoeh soenggoeh tidak baik, kalua dalam perkara jang demikian dibiasakan menoesroet boepati jang tersangkoeit.

Pada oemoenja tjoeskop djalan memetjat boepati itoe dari djabatannja, sedang berat tidaknja atoeran itoe, bergantoeng kepada tjaranja boepati itoe berlakoe tidak baik dan berapa besarnya kesalahan itoe. Tetapi moengkin djoega kesalahan itoe sangat besar, sehingga boepati jang tersangkoeit mesti djoega ditoesroet dimoeska hakim. Menoesroet pendapat Pemerintah dalam hal jang demikian tidak ada alasanja oentoek merasa koetir kalua kalua boepati kepala anak negeri itoe toeroen deradjatnja dan berkoerang kekoesoannya ialah anak negeri oleh karena boepati itoe ditoesroet dimoeska hakim karena pada

## Toko Huurkoop Egypte

TJIBADAKWEG No. 2 - BANDOENG

Baroe diboeka :

Dan sedia roepa2 KORSI, MEJJA, LEMARI, TEMPAT TIDOER, PERMADANI, KRETA ANGIN dll. Semoes barang BAGOES, Harganja MOERAH.

Pembajaran ringan

Silahkan toean toean mampir boeat priksa

Eigensar

S. SALMIN BIN MANIF

Oemoenja orang banjak memoesniji perasaan adil dan toeloes chlas; kalua boepati jang soedah memboeat kesalahan jang sangat besar itoe mendapat hoekoeman dimoeska oemoem hal itoe akan dipandang oleh pedoedoek sebagai lakoe jang adil.

Waktoe membitjarakan kedoeoedokan boepati, toean Soetardjo merasa ketjewa, karena boepati tidak lagi diberi kewadjan mengoeroes berbagai bagi fonds oean.

Ada beberapa sebabnja, maka Pemerintah melepaskan boepati dari pada mengoeroes fonds itoe, jaitoe pekerdjan jang sangat banjak wakan waktoe.

Salah satoe dari pada sebab sebab itoe ialah dari sebab pangkat boepati itoe sangat bertambah berat, sedjak diadakan probahan daerah pemerintahan karena itoe pantas lah kalua boepati itoe dilepaskan dari pada pekerdjan, jang dapat diserahkan kepada orang lain, sebab jang lain jaitoe, karena padoemoenja tidak enak bagi boepati itoe, pekerdjanja mengoeroes oean ditiliki oleh amtenar, jang boekan orang diatasnja dan jang boekan orang B.B.

Lain dari pada itoe, baik djoega kalua saja peringatkan kepada anggota jang terhormat itoe, bahwa funds rahasia oentoek oeroesan politis—berhoebong dengan maksoed fonds itoe jang choesoes—masih djoega dioeroes oleh boepati dan bahwa jang menilik pekerdjan boepati itoe tjoea resident sadja.

Berhoebong dengan andjoeran toean Soedbiokoesoemo, soepja jang bakal mendjadi tjalon boepati ditiliki tingkah lakoenja dengan tehti, biar dikemoedian hari djangan ketjewa, maka baik lah saja peringatkan akan sjarat sjarat jang mesti diinget oleh Pemerintah dalam mengangkat boepati.

Berhoebong dengan sjarat sjarat itoe, maka tingkah lakoe tjalon boepati itoe selaloe ditiliki. Kemoedian dari pada itoe Pemerintah sangat soeka mendengar oetjapan anggota jang terhormat itoe, oetjapan jang baik sekali ditoesroet, jang ditoesroekannya kepada teman sedjawatnja boepati, soepja selaloe memegang tinggi tinggikan daradkat pangkat jang dipetaroeskan kepadanja.

Oentoek menjesangkan hati toe

an Kartowisastro' baik djoega dite rangkan bahwa Pemerintah dengan tegas menolak andjoeran ig. termoesat dalam madjallah "Kolo oiaal Tijdschrift" djilid 3 tahoen ini. soepja diangkat controleur oieuwa stiji oentoek menilik pekerdjan boepati.

Sebagai jang soedah dikatakan oleh toean Kartowisastro oesoel oentoek menambah BB Eropah dalah 1940, sedikit djoega tidak ada hoebongannya dengan andjoeran itoe.

## Bkhabaran

### Orang nekat

Memboenoeh toekang perahoe dan 1 orang perempoan

Dikampoeng Alalak jang letaknja ditapi laot di Borneo beloem lama ini terdjadi satoe pemboenoeh jang dilaloekkan oleh seorang toekang perahoe kepada bangsanja [toekang perahoe] djoega.

Kemoedian sipemboenoeh ini lonjtjat dalam laot dan teroes bereoan. Seorang perempoan jang mengemoedi seboeah perahoe dan meloei dekat tempat teresoet mengira bahwa itoe pemboenoeh adalah seorang jang perloe diberi pertolongan. Kemoedian perempoan ini hendak menolong itoe "orang jang kan temgelam", tetapi dasar mang niat jang baik ini telah terbajar dengan satoe tikaman jang hebat dari itoe pemboenoeh. Kemoedian si pemboeh itoe melarikan diri.

### Patih negri Soerakarta

akan meletakkan djabatannya.

Dari Semarang dikabarkan oleh Aneta Aid bahwa RKPAA Djojo negoro moengkin sekali akan meletakkan djabatannya pada boelan October jang akan datang ini. Setelah beliau mendapat pensi on beliau akan tinggal dikota Bojolali.

### Waktoe jang bagoes.

Sa'at jang sechat

Satoe koempoelan dari roepa-roepa batikan, sengadja dikoempoelkan jang tinggal satoe atau doewa potong, pada masa ini harganja sengadja dikasih.

HARGA BANTINGAN

Baik tjoba koendjoengilah

Taman Bâtik Toko, "Halim"

WESTER PASSARSRAATT No. 14 - 16

### DONGENG HARIAN

## SULTAN SAHRIJAR

64

Dari hikajat 1001 malam

Selain dari itoe Hasanpoen merasa bahwa perdjalanan jang sangat djoech itoe sangat dekat terasanja sebab itoe perdjalanan dapat dihiboerkan oleh sandau goeruan dari mereka orang.

Entah berapa lamanja didjalan maka mereka pada sesoetoe malam telah tiba di gapoera kota jang dikmaksod itoe.

"Hai kawan kawankoe" kata Hasan itoe, Baiklah kita toeng goe disini sampai besok pagi.

Apa toenggoe disini, Saja soedah sangat lapar makanan kita soedah habis, kta seorang kawannya. Saja soedah lelah saja soedah

lama tidak berbaring di balai katoer" kata seorang lagi. Baiklah kita semoes sadja masoek, dalam kota kata sebagian besar poesoesanja ialah mereka menoes djoes kedalam itoe kota. Sebenarnja Hasan ini djoega merasa lapar dan ingtu berbaring diatas bale bale jang memakai kasoer akan tetapi ia inget pada pepatah itoe moessafir ia teroes tinggal diloesar kota.

Maka diteritakulah djoega bahwa didekat itoe batas kota ada seboeh koehoeran. Dari lalahnja maka Hasan itoe menoesdjoes ke itoe koehoeran dan berbaring dilantjai itoe koehoeran.

Dari sangat lalahnja maka Hasan ini ketidoeran, entah berapa djam lamanja ia tidoer, tidak dapat diketahoei, hanja Hasan ini dengan sangat terkeljoetnja telah sadar dari tidoernja oleh karena satoe soera seperti ada seboeah barang berat jang djatoh. Karena waktoe masih malam maka Hasan itoe menjalkan korek apinja dan apa jang terlihat olehnja?

Tidak berapa djoech dari tempat Hasan tidoer ini ada seboeah peti majat Hasan inget betoel bahwa waktoe ia akan tidoer ditempat itoe tidak terdapat itoe peti majit.

"Barangkali soeranjaja djatohnja ini peti jang mangagetkan saja" kata Hasan seorang diri. "Oentoeng jang peti itoe tidak djatoh pada badan saja, Djika itoe peti djatoh dibadankoe, nistjaja saja

tidak akan bisa lagi menjaksikan keadaan kota ini".

"Ah saja maoe lihat, apa isinja itoe peti" kata Hasan poela Kemoedian ia mendekat itoe peti dan ketika ia soedah dekat maka ia mendjadi lebih terkedjoet poela, karena ia mendengar ada sesorang jang merintih rintih karena kesakitan ia menengok ke kiri dan kekanan tetapi seorangpoen tidak kelihatan.

"Dimana geranganja itoe orang jang merintih rintih? Apakah hantor—hu" kata Hasan itoe.

Kemoedian ia berkata lagi dengan seorang diri "Saja tidak ta koet hantoe" tetapi meskipun demikian hatinja toeh merasa ketakoet takoetan sadja.

Ketika ia memegang toetoe peti itoe maka terasa ada barang bah sah ia menjalakan lagi korek apinja dan melihat tangaannya.

"Merah . . . Darah" kata Hasan dengan sangat terkedjoet. Dengan memberanikan diri maka Hasan itoe memboeka itoe peti majit pua setelah terboeka maka jang terlihat itoe boekan seorang majit akan tetapi seorang perempoan jang mandi darah,

Oleh Hasan itoe ditanja siapa namanja itoe perempoan. Akan tetapi ini perempoan tidak maoe meujeboetkan namanja, ia hanja merintih rintih sadja karena kesakitannya.

Hasan ini dengan segera mem berikan pertolongannya sementara itu karena Hasan ini sangat soeka menolong sesama manoesia maka Hasan ini tida segan menenggoe ini perempoan atas permintaanja sampai pagi meskidoen ia soegat ngautoeknja.



ADRES JANG PALING TERKENAL

BOEAT

• INSIGNE  
• CLICHÉ'S  
• STEMPEL  
• VERNIKKELD

ONTWERP PALING MODERN



Clichéfabriek "FA FOENG" 798

GR. POSTWEG WEST 81 - BANDOENG.

### Pangaos barang tjitakan

|      |  |        |
|------|--|--------|
| 100  | Emplop ditjitat djenengan                  | f 0,75 |
| 500  | id.  | f 2,50 |
| 1000 | id.  | f 4,—  |
| 100  | Briefkaart (Kartoe post) ditjitat sabaulah | f 0,75 |
| 500  | id.  | f 2,—  |
| 1000 | id.  | f 3,50 |
| 100  | Kertas toelis, ditjitat djenengan          | f 0,75 |
| 500  | id.  | f 2,50 |
| 1000 | id.  | f 4,—  |
| 100  | Soerat ondangan model Briefkaart           | f 1,—  |
| 200  | id.  | f 1,75 |
| 500  | id.  | f 3,75 |
| 1000 | id.  | f 6,—  |

Pangaos noe kasebat diloeher sadajana ngangge tinta hideung, oepami ngangge sanes kleur, kedah nambah ongkos. Sareng teutjan kaetang ongkos ngintoen. Pesenan ngangge perantaran Rembours teu tiasa ngintoen.

**DRUKKERIJ „ECONOMY“**  
— Oude Kerkhofweg No. 16 — Bandoeng —

**BRASA PERLOE LANTAS MINTAK Locomotief Krachtpillen**

Locomotief Krachtpillen (Radja Obat Koeat) ialah satoe atoenuja obat koeat jang bisa memberi tenaga baroe kembali. Siapa jang kepingin mempoenjai toeroenan (anak) advies makanlah pil ini, sebab dia bisa memboeat tenaga mendjadi kentjeng kembali.

Ini pil koeat soedah 26 taheun terkeaal didoenia dan fabrieknja tetap kerdjaka dengan betoel. Poedji poedjian tidak perloe kita oerjakan, tjoekoeop siapa jang soedah mentjebanja baroeslah dia mengetahoeinja.

Harga per botol dalam doos . . . f. 5,—

#### Zuikerziektetabletten

Siapa jang berpenjakit goela. lantasi makan ini obat. Dia bisa melawan penjakit itoe sebab Prof. Dr. Labosch areat teliti menjkirkan tjamporanja.

Harga per botol dalam doos . . . f. 4,—

#### Anggoer obat Ramona

Anggoer ini bolehlah dibilang Dokter Roemah Taugga, Lelaki, perempuan, toea dan moeda perloe meminoem ini anggoer, soepaja badan tetap sehat dan koeat. Orang jang koerang napas makan, kene malaria, meka poedjat kemasoekan angin, napas sesak, pinggang sakit, pikiran merasa malas, minoemlah ini Anggoer Obat Ramona.

Harga per botol tjema . . . f. 4,—

#### Sovarstolpillen

Pil poeroe jang paling moedjarab zender soentit.

Harga 1 botol isi 30 pil tjema . . . f. 2,25.

#### Bansis

Obat sakit peroe, memoes, kemasoekan angin dan lain lain, minoemlah Bansis keloearan Duitschland. Taban di simpan bertahoen tahoes, sebab kalau maoe pake ditetes kan sadja bertjampoer aer baroe diminoem dan penjakit lantasi bilang.

Ini obat setiap roemah perloe sedia.

Harga per botol tjema . . . f. 1,75

Tapi botol ada berikoet atoeran pakenja, Pesanan dari 2 botol keatas kalau kirim oeang lebih doeloe semoea ongkost kirim toko kita tanggoeng pendeuknja toean terima diroe mah zender tambah ongkost. Datang atawa atoerlah pesanan seka rang djoega padakita:

Chemicalienhandel MEDICYNA  
Padang Sidempoean (Sumatra)

Permintaan langganan

Dagblad „Berita - Priangan“

Nama .....

Adres .....

Moelai tt. .... minta berlangganan

„BERITA - PRIANGAN“ Wang abbonement banjaknja f. ....

boeat .....boelan bersama ini dikirimkan kepada Adm. B. P. de-

agan postwissel. (via rekeniglooper B. P.)

..... tt. .... 1939

Tanda tangan :

Kepada .....

Adm. Dagblad

BERITA - PRIANGAN

Bantjeuz 16 - Bandoeng

NATUURLIJKE GENEESWIJZE  
VAN

**Ch. Hardin Tabib**

Soeniaradjaweg No. 8 A — Telef. 1664 — Bandoeng

Toean - toean dan Njonja - njonja djangan poetoos peng-  
harepan, kapan misi bisa dapat pertoeoengan dari  
**Ch. Hardin Tabib**, boeat segala penjakit, biarpoen itoe  
penjakit soeda lama of baroe, dengan **Zonder Operatie**

Seperti

Wasir (Aambeien) Asthms, Batok, Boeah Pinggang,  
Madjen, Sakit Kentjing, Sakit Prampoean, Kentjing Manis,  
Merengkoel, Beri-beri, Oeloesti, Sakit Kepoetian dara,  
(Pikthay), Malaria, Sakit Toelang, Sakit terlaloe gemoek,  
Koerang Koewat, (Sahwat dan laen laen. Semoea penjakit  
diobatin, tida dipotong [zonder operatie], saja soeda dapat  
banjak poedjian certificaat dari Toean toean dan Sobat  
soeat. Saja harep datang menjaksiken sendiri, djangan  
sampe kasep (laat).

Bole panggil di Kota atawa loear Kota

OBAT - OBAT BISA KIRIM DENGAN REMBOURS  
Madruk Verboden

## KALENDER th. 1940

Boeat Perkoempoejan - Coepe-  
ratie - Toko - Firma dan lain lain.  
TLF. Model boelan, 2 atau 3 kleur  
444 jang ketjil atau besar, dengan barga MOERAH dan  
NETJIS, bisa pesan dari sekarang di:

**DRUKKERIJ „ECONOMY“**  
ODEKERKHOEFWEG 16 — BANDOENG

## NGITJAL.

Soerat asal-oesoel, Blanco soerat Accept, Soe-  
rat Huurkoop, Solo Wessel anoe prantos ke  
nging njitak sareng blanco Soerat ondangan.  
Pangaosna tangtos mirah.

**DRUKKERY „ECONOMY“**  
BANDOENG.

Toean berasa memindjamkan wang renten  
Toean berasa memindjam wang renten?

Bagaimana kedoeoekan Toean sebagai panglepas wang renten?  
Bagaimana kedoeoekan toean sebagai pemindjam wang renten?

Lekaslah belj boekoe:

**Geldschieters Ordonnantie**

[Salinan dari Oendang-Oendang tentang melepas wang renten]

Bahasa Indonesia

Sekarang soedah terbit harga f 0,75 contant. Rembours tidak  
bisa dikaboelkan.

Pesanan pada: Drukkerij -ECONOMY O. Kerkhofweg  
Bandoeng.

Perloe diketahoei oleh pendoedoek Indonesia.

Distoe dirjatakan poela, bagaimana tjaranja soepaja orang bisa  
terbebas dari gijzeling.

Misihbisa diterima :

**ORGAAN**

deri segala bangsa boeat ditjitat di

**Drukk. „ECONOMY“**

Oude kerkhofweg 16 Tjff. 444 Bandoeng

Pekerdjaan tjepat sedang barga bersaing keras, LETTER BAROE

## GARATIS

Kepada sekalian abonne's dan pembantos kita jang  
bisa mengirimkan 2 abonne baroe oentoek Berita-  
Priangan atau 1 oentoek Sinar Pasundan, akan dikasi  
hadiah 1 boekoe

**Geldschieters Ordonnantie**

atau boekoe apa sadja jang ada di kantor kita seharga  
75 cent boleh pilih sendiri.

Pengiriman lebih dari jang ditentoekan di atas, hadi-  
ahnja djoega tentoe akan dikasih lebih.

Administratie

## Pasar beras di Betawi

|                             |             |
|-----------------------------|-------------|
| Krawang, uraco wagon        |             |
| Krawanglja per 100 kg       |             |
| Beras petjah koalit tjeree  |             |
| Jun. lev. ditawarkan        | f 6,64      |
| idem                        |             |
| Aug./Sept./Oct. equally     |             |
| beras Huller boeloe K B B   |             |
| ditawarkan                  | f 7,04 1/2  |
| beras petja Tjeree          |             |
| I T L. lev Jan,             |             |
| Jun. Jul.                   | f 6,72      |
| beras Lolosan Srogel I S    |             |
| L lev Jan, di               |             |
| tawarkan                    | f 6,80      |
| Slawi, fob Praoe Tegal,     |             |
| beras Slijp boeloe OTB      |             |
| ev Juli Aug. ditawarkan     | f 6,96      |
| Tjiandjoer, fr wagon        |             |
| Tjiandjoer                  |             |
| beras Masin S P A           |             |
| Ven Foeng lev. Juli         |             |
| ditawarkan                  | f 8,40      |
| beras Machine S L B         |             |
| Ven Foeng lev Juli          |             |
| ditawarkan                  | f 8,—       |
| Boemijoe, fr wagon          |             |
| Boemijoe,                   |             |
| Slijp boeloe H Juni         |             |
| ev ditawarkan               | f 7,28 1/2  |
| Slijp boeloe H Juli         |             |
| lev ditawarkan              | f 8,09 1/2  |
| Indramajoe, fob Cheri-      |             |
| bon beras lolosan tjeree    |             |
| (T L Jul Sp '39 ditawarkan  | f 6,81 1/2) |
| beras petja koalit tje      |             |
| ree OTK lev Juli Sept.      |             |
|                             | f 7,12 1/2  |
| beras Ketan slijp Juli '39  | f 6,99      |
| Harga beras dari soedagar 2 |             |
| ketjil di Batawi            |             |
| per 100 Kg                  |             |
| Hutan Java                  | f 8,25      |
| -lijp boeloe Krawang        | f 8,50      |
| Kleser boeloe Krawang bb.   | f 7,—       |
| lebar Machine Tjiandjoer    |             |
| S P A                       | f 9,50      |

## Pasar Batawi

Goela pasir: per kareag dari  
102 kg trima di goedang pendjoe  
ai f 11,20

Tepoeng trigoe: tjap Kodok  
1,90, Koeda merah dan Boeroeng  
kalong f 1,80.

Minjak klapa: per blik dari  
14 1/2 kg bruto f 1,75 sampe  
1,77 1/2

Bawang merah; Tioliap No. 1  
f 14,25 sampe f — No 2 f —,  
per 100 kg. dan Tiongtoa f 12,50

Katjang tanah; kwaliteit bentene  
f —, Bogor no 1 — Cheribon  
f 9,50; sampai f 10,25 per 100 kg

Emping blindjo: kwaliteit La  
boean no 1 f 26,— no 2 f 22,50  
Tjilegon no 1 f 24,50 no 2 f 19,50  
per 100 kg netto

Kentang: per 100 kg f 6,50  
sampe f 7,50

Copra: meliat kwaliteit dar  
f 6,85 sampai f 7,—, per 100 kg  
London notering toeroen; kwaliteit  
Straits 10/8/9 doll, per ton pen  
tjoaal.

Katjang kedede: Gendja Tegal  
fob Tegal Juni f 5,91 nom f 6,07  
pendjoel f — per pic, mata  
tem Panaroekan fob Panaroekan  
f 5,26 nom mata item Djember  
fob Probolinggo f 5,84 1/2 nom per  
100 kg boeat lev dekat

Tapioca meel: kwaliteit Medium  
boeat roepa roepa merk dari f 5,35  
sampai f 5,45 AA f 5,70 nom.  
per 100 kg

Lada item Lampong: ek. Telok  
ev. Aug./Oct pembeli f 9,95 pen-  
tioel f 10,—

E. k. Batavia lev. Julif 10,20 nom  
per 100 kg London notering  
oak 35/16 d. p. lb. pendjoel 11,76

Lada poeti Muntok: fob Pang  
kalpinang lev Aug./Juli f 18,60 pem-  
beli, f 18,75 pendj. per 100 kg  
London notering 3 3/8 d. 6 per bl  
nom.

Koffie Robusta Lampong. 15 pC  
ek Telok levering Aug/Juli f 9,90  
pembeli, f 10,10 pendjoel per  
100 kg.

Canteonella olie:

A. contant Aug/Juli int har  
ready f 0,77 B contract f 0,78\*

Kuret sedia Java Std Sheets  
dari 29 3/4 Java Std Crepe 32  
pembeli per 1/2 kg.

Damac; A E Fontanak  
Soematra f 27,25

per 100 Kg bruto. 25 25

—o—